



# Comité de Jumelage de Vitré

Newsletter n° 44 juin 2024

Merci Martine !



Notre amie Martine Lacire nous a quittés le 25 mars 2024 après avoir lutté courageusement contre une longue maladie. Martine était la responsable des échanges avec Talmaciu depuis la signature de ce jumelage en 1999. Pendant toutes ces années, elle a eu à cœur de faire connaître aux habitants de Vitré la culture, et les traditions du peuple roumain et aussi de créer les conditions d'échanges chaleureux et fidèles entre les habitants de nos deux villes. Nous la remercions pour tout ce qu'elle a entrepris au sein du Comité et nous n'oublierions pas sa disponibilité, sa joie de vivre et sa grande bienveillance.

Assemblée Générale de mars 2024.

L'assemblée Générale du Comité de Jumelage s'est tenue lundi 25 mars 2024 en présence de 70 adhérents. Elle a donné l'occasion de revenir sur les activités de l'année et de présenter les projets à court et moyen terme.

En l'occurrence, 4 accueils de délégation (Canadaigua en mai, Talmaciu en juillet, Terrebonne en août et Lymington en septembre) et deux voyages (Sroda en juillet et Helmstedt en décembre). Ce regain d'activités est un motif de satisfaction et nous espérons bien que vous en tirerez parti, en fonction de vos disponibilités.

Le bureau a été constitué ainsi

Présidente: Odile Bouvet - Trésorière: Marie-Hélène Perrais - Trésorière adjointe: Annie Le Poézat - Secrétaire :Marie-Anne Boyer  
Responsables Helmstedt : Yveline Jacob et Magaly Garreau  
Responsables Lymington : Valérie Souvestre et Philippe Royer  
Responsables Terrebonne : Jean-Paul Perronnerie et Guy Le Taillandier  
Responsables Villajoyosa : Dominique Buino/Hisope et Marie France Boucault  
Responsables Sroda : Magaly Garreau et Annie Le Poézat  
Responsable Talmaciu : Alain Bouvet  
Responsable Greece/Canadaigua (USA) :Yveline Jacob  
Référent Djenné :André Gieux



Echanges scolaires entre Vitré et Helmstedt (avril et juin 2024)

Cet échange concerne 32 élèves du collège Sainte-Marie et 31 élèves de deux établissements d'Helmstedt « Julianum » et « Gymnasium am Bötschenberg ». L'objectif était centré sur « l'amitié à travers les frontières » et les élèves ont été amenés à travailler en binômes pour apprendre à mieux se connaître.

Pendant ce séjour à Helmstedt qui a eu lieu du 11 au 19 avril 2024, les élèves vitréens accompagnés par leur professeure Vanessa Hanken ont pu découvrir la vie en famille, l'expérience de repas parfois différents . Ils ont découvert les établissements scolaires de leurs correspondants et pu assister à des cours.

Ils ont découvert la ville d'Helmstedt grâce à un rallye organisé pour eux. Ils ont été reçus par le Maire à l'Hôtel de Ville. Le week-end en famille a permis de partager des expériences variées (sport, shopping, fête foraine, visite de la région).

Des excursions avaient été prévues pour le groupe. Les élèves ont particulièrement apprécié la ville de Wolfsburg siège de la firme VW et Autostadt. Ils ont également pu visiter Berlin et ses sites emblématiques comme la Porte de Brandebourg ,le Reichstag ou le mémorial du mur de Berlin. Autant d'occasions pour les jeunes de mieux connaître l'histoire de cette ville.

Une expérience très enrichissante pour tous ces élèves qui vont se retrouver très vite puisque la visite retour des jeunes allemands aura lieu début juin 2024.



<http://jumelage-vitre.com>

Comité de Jumelage de Vitré . place Général de Gaulle . 35500 VITRÉ . Tél. 02 99 74 54 50

Email : [comite.jumelage.vitre@gmail.com](mailto:comite.jumelage.vitre@gmail.com)

Ouverture du secrétariat lundi et jeudi de 15 h à 18 h



## Echos de l'accueil de la délégation de Canandaigua du 1<sup>er</sup> au 5 mai 2024

Du 1<sup>er</sup> mai au 5 mai nous avons eu le plaisir d'accueillir un groupe d'Américains de Canandaigua à Vitré. Nous avons rencontré de nouvelles personnes, seules deux femmes de ce groupe étaient déjà venues à Vitré en juillet 2019 lors de l'anniversaire des 40 ans de jumelage avec Helmstedt.

Au programme, le premier jour, les visites du château des Rochers-Sévigné et du centre-ville historique de Vitré, une réception de bienvenue à la mairie en présence de Madame la maire, Isabelle le Callennec, et d'élus. Le lendemain, les familles se sont organisées pour faire découvrir à nos amis les sites d'Arromanches : le centre-ville et le musée, le cimetière de Colleville, la plage 'Omaha Beach' un pique-nique le midi et un repas de groupe en crêperie le soir ont complété ces visites.

La journée du samedi était une journée libre et a donné lieu à diverses découvertes : le marché de Vitré ou celui de Rennes, le site de la Roche aux Fées ou Fougères, la journée du 4 mai se terminant par une invitation au restaurant le Petit Pressoir pour l'ensemble du groupe où M. Méhaignerie nous a rejoints représentant sa femme qui a été à l'initiative des premiers contacts avec Canandaigua.

Le 5 mai nos amis américains nous ont quittés pour poursuivre leur voyage, avec la perspective d'une rencontre aux Etats-Unis en 2026.



## Voyage à Sroda et en Pologne du 8 au 20 juillet 2024



Notre voyage en Pologne et à Sroda approche, Dans les newsletters précédentes, le programme avait été détaillé, ainsi que sur notre site internet (voir lien ci-dessous).

Nous sommes impatients de retrouver nos amis polonais, de revoir la ville de Sroda avec ses nouvelles réalisations mais aussi de visiter et découvrir tout au long de notre périple les hauts-lieux du patrimoine touristique polonais : Varsovie, Gdansk, Wroclaw et Cracovie, sans oublier le site mémoriel d'Auschwitz..

<https://jumelage-vitre.com/evenements-et-projets/>



## Accueil d'une délégation de Talmaciu du 24 au 28 juillet 2024

Nos amis de Talmaciu viendront nous rendre visite cet été du 24 au 28 juillet, ce sera l'occasion de fêter 25 ans de jumelage (signature officielle en juillet 1999).

Vous avez répondu rapidement à l'appel à hébergement, les 26 visiteurs seront tous logés en famille. Au programme, une excursion au Mont-Saint-Michel et Saint-Malo, du temps libre en famille pour des découvertes des environs, une réception à la Mairie et une soirée conviviale au restaurant. Nous avons hâte de retrouver nos amis roumains.



Rodica BOBES

Nous développerons dans une prochaine newsletter :

- > L'accueil d'une délégation de Terrebonne entre le 20 et 25 août 2024 (20 personnes) 
- > L'accueil d'une délégation de Lymington du 20 au 24 septembre 2024 (35 personnes) 
- > Le voyage à Helmstedt du 1<sup>er</sup> au 7 décembre 2024 (40 personnes) 

<https://jumelage-vitre.com/evenements-et-projets/>